Naturwissenschaftlicher Verein für das Fürstentum Lüneburg von 1851 e. V.

Wandrahmstraße 10, 21335 Lüneburg Referat Studienfahrten: Ulrike von Seelen

Studienfahrt Nr. 1 / 2019

Vom Höhbeck elbabwärts durch das Biosphärenreservat Elbtalaue

Leitung: Prof. Dr. Johannes Prüter

Termin: 27. April 2019

Preis: Mitglied: 50 €

Nichtmitglied: 60 €

Abfahrt: 07.30 h ab Kurpark, Uelzener Straße

07.35 h ab Lindenstraße / gegenüber vom Theater

07.45 h ab Lüneburg / Bahnhof

Ankunft: 19.00 h an Lüneburg

Leistung: 4-Sterne-Bus, Schifffahrt mit Kaffeetrinken

Ausrüstung: Wetterfeste Kleidung und bequemes Schuhwerk

Diese Studienfahrt führt entlang der Elbe durch den gesamten niedersächsischen Teil des Biosphärenreservats und vermittelt Einblicke in die aktuelle Entwicklung des Gebiets.

Wir starten am Höhbeck mit einer Wanderung von Vietze aus über den Heidberg zum "Kastellplatz", wo die Existenz eines Militärlagers zur Zeit Karls des Großen durch jüngere archäologische Befunde belegt werden konnte. Informationen dazu wurden für Besucher nachvollziehbar dargestellt. Auch die "Woodhenge-Installation" bei Restorf, an der wir auf dem weiteren Weg nach Pevestorf kurz Halt machen, ist Teil eines umfangreichen Projekts namens "Zeitfenster", mit dem die Biosphärenreservatsverwaltung die besondere Natur- und Kulturgeschichte der Höhbeckregion im Zusammenhang aufbereitet hat.

Anschließend fahren wir mit der Fähre von Pevestorf ans Lenzener Elbufer. Dort besteigen wir die MS "Elise", die uns auf der Elbe bis Dömitz bringen wird. Auf der Fahrt passieren wir Auwälder und die Wiesen und Weiden der Elbaue im Frühlingserwachen. Es gibt Informationen unterwegs zum aktuellen Geschehen in Sachen Naturschutz, Hochwasserschutz und zu den besonderen Bedingungen der landwirtschaftlichen Nutzung des Elbe-Überschwemmungsgebiets. In Aussicht stehen auch gute Möglichkeiten, die Tierwelt auf und über der Elbe sowie am Flussufer zu beobachten.

Der Bus empfängt uns in Dömitz und bringt uns zum Mittagessen ins Vielanker Brauhaus. Dieses Gasthaus nebst Hotel gehört zum Netzwerk der "Partnerbetriebe", die in besonderer Weise die Nachhaltigkeitsziele des UNESCO Biosphärenreservats Flusslandschaft Elbe unterstützen. Am Nachmittag fahren wir entlang des Dünenrands längs durch das Amt Neuhaus. In Neuhaus besuchen wir das "Archezentrum", Informationshaus des Biosphärenreservats. Hier geht es

schwerpunktmäßig um die Fragen der Erhaltung der Vielfalt unserer Nutztierrassen, die in der Arche-Region Flusslandschaft Elbe gehalten werden.

Wir beschließen die Fahrt mit einer Wanderung durch die von Heckrindern und Pferden großräumig beweideten Sudewiesen bei Preten. Hier betreibt die Stiftung "The Stork Foundation – Störche für unsere Kinder" seit über zwei Jahrzehnten ein Projekt zur Auenrenaturierung, bei dem es um die Verbesserung des Lebensraums für unsere Störche und mit ihnen für die gesamte Lebensgemeinschaft des Auengrünlands geht.

Über Boizenburg und Lauenburg geht es dann zurück nach Lüneburg.

Die Ankunft in Lüneburg ist gegen 19.00 Uhr vorgesehen.

Johannes Prüter Stand: 01.12.2018